

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 12 DE MAYO DE 1925

NUM 1920

La Tragedia Aérea

LA MANIFESTACION IMPONENTE QUE SE EFECTUO ESTA MAÑANA

Para despedir a los muertos héroes el pueblo se congregó en número considerable

La hora del dolor - La condolencia del Cuerpo Diplomático y Consular
Ofrendas florales a la memoria de los infortunados aviadores

Carta del Presidente Jiménez a Mr. Davis

San José, mayo 11 de 1925.

Mi estimado Mr. Davis:

Estuve en la legación para expresarle mi profunda simpatía en estos momentos de angustia. Me siento con el corazón oprimido porque me parece que soy el causante de la muerte de esos bravos boys. Vinieron a hacerme un acto de cortesía; y tuvieron que comprarla con su propia vida. Cuando yo en mi casa daba a los aviadores mi afectuosa bienvenida, poniendo en mis palabras el alma entera, brindé por la buena estrella de la escuadrilla de France Field. Pensaba en los riesgos de la guerra; y sin guerra, la Muerte despiadada venía atrás las huellas del Subteniente Watson y su mecánico. No oíamos su

vuelo silencioso; los aeroplanos hacían ruido, ella no; pero ya venía en camino. Los buenos, los sinceros vo-

NUESTRO PESAME

Con motivo del lamentable accidente ocurrido en la mañana de ayer al Teniente aviador señor Arturo G. Watson y a su mecánico señor H. Hemfson, de la base americana de France Field, en el cual perdieron dichos caballeros la vida, LA PRENSA hace presente en esta triste oportunidad su pesar muy sentido al señor Ministro Americano Mr. Roy T. Davis, a los compañeros aviadores que regresan lamentando la ausencia de sus camaradas, y a los familiares de los infortunados desaparecidos, a quienes el Gobierno, la Prensa y la Sociedad en general han rendido en la mañana de hoy, su manifestación espontánea y hermosa de pesar y simpatía.

tos, que pobre pararrayo contra la segur de la Muerte! Los aviadores del aeroplano N° 13 se quedaron atrás de sus compañeros, perdieron tiempo, pero ganó estimación perdurable su recuerdo, por dar a los niños de las escuelas el placer de admirar unas cuantas evoluciones. La última acción del oficial y su mecánico, la última manifestación de su valerosa energía, fueron un acto noble y generoso. No lo olvidarán los niños; no lo olvidaremos tampoco los viejos.

Lleno de aflicción, queda a sus órdenes, para cuanto pudiera hacer ahora en su servicio, su afmo. amigo,

RICARDO JIMÉNEZ

Excmo. señor Roy T. Davis, Ministro de los Estados Unidos en América.—S. C.

Guardia de Honor

Tomando Guardia de Honor iban los señores aviadores norteamericanos y la oficialidad de la Plaza de San José.

El homenaje del pueblo

En grupos desordenados, pero ansioso, el pueblo josefino formaba valla en las bocas calles rindiendo homenaje de simpatía y condolencia.

El Colegio de Señoritas

Una parte del Colegio de Señoritas, también fue a rendir un homenaje a los infortunados, formando valla en la calle del Correo y en la de la estación del Atlántico.

Otros grupos de nuestras bellas también fueron a rendir el tributo de su simpatía.

Este acto noble de Femenina resultó altamente simpático y conmovedor.

El Cuerpo Diplomático

En la estación del Atlántico, estaban reunidos algunos miembros del Cuerpo Diplomático, Ministro de la República Argentina, Atilio Daniel Barilari; Ministro de Italia, Barón Enrico de Acarón; Ministro de México, Antonio Médiz Bolio; Encargado de Negocios de Alemania; Cónsul General de la República Francesa; Cónsul General de Inglaterra; Cónsul General de España y otros distinguidos miembros del Honorable Cuerpo.

Pasa a la página 4.

Esta mañana a la hora indicada se efectuó solemnemente la conducción de los restos mortales de los aviadores norteamericanos, teniente Arturo G. Watson y sargento mecánico H. Hemfson, fallecidos ayer por la mañana de trágica manera, a la estación del Ferrocarril del Atlántico, en donde fueron embarcados en carro especial para ser conducidos a Limón, lugar en donde serán trasladados al barco de guerra Cleveland, que los llevará a Panamá.

Disposiciones del Poder Ejecutivo rindiendo homenaje

Una simpática y perfectamente de acuerdo con el sentir del pueblo costarricense ha sido la actitud del Poder Ejecutivo y de sus subalternos y colaboradores.

Presidente de la República, dictó, poco después del catástrofe, un acuerdo que ordenaba se rindiera un tributo a la memoria de los difuntos aviadores, las pompas y horas misivas del caso.

Particularmente el señor Jiménez dirigió una sentida palabra de condolencia, plena de frases amables que resonaron en hondo sentimiento de dolor, al Sr. Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica, Excelentísimo señor Roy T. Davis.

Ministro de Seguridad Pública

El Secretario de Estado y Despacho de Seguridad Pública, en cumplimiento de las órdenes presiden-

ciales, dispuso lo siguiente: «Que una Compañía de Infantería, con la Banda Militar y el Pabellón Nacional, acompañaran los cadáveres desde el Hospital hasta la Estación del Atlántico, y un Cuerpo de Oficiales acompañarán a los mismos hasta el puerto de Limón.

Capilla ardiente

Los cuerpos de los infortunados oficiales norteamericanos pasaron en capilla ardiente, la tarde y la noche de ayer, en el Hospital de San Juan de Dios, de esta ciudad.

Esquela del Athletic Club a sus socios

El Athletic Club hizo circular ayer a sus socios, una esquela, invitándoles a que concurrieran con sus

carros a la conducción de los cadáveres a la Estación del Ferrocarril del Atlántico.

El amanecer de hoy

Triste fué el amanecer de este día para la capital josefina. El dolor, la natural consternación por la catástrofe de la víspera, imprimieron un matiz melancólico a la aurora de este día, como si la naturaleza misma se hiciera partícipe del pesar compasivo de los hombres.

Momentos antes de la salida del cortejo

Desde antes de las diez de la mañana se iban formando las vallas de duelo, que a las once de la mañana ya cubrían una inmensa muchedumbre, con la ansiedad pintada en los semblantes, llenaba la

Plaza García Flamenco y las calles circunvecinas. Elocuente manifestación del duelo público.

Llegada de la tropa

A las siete y media de la mañana, llegó la tropa que debía rendir los honores militares, formando valla en la calle del Hospital. Llevó la voz de mando el Coronel Tito Villavicencio.

La salida del cortejo

A las ocho en punto se inició el desfile del cortejo. En hombros de los compañeros salieron los cadáveres de los desdichados aviadores para ser colocados en los féretros. El orden del desfile fue el siguiente: a la cabeza, rompiendo la marcha, la Banda Militar, tocando marchas fú-

nebres; a continuación la bandera de Costa Rica, con una debida Guardia de Honor; después, la tropa; seguían féretros de los difuntos; luego, los señores que presidían el duelo, y, por último, la muchedumbre que espontáneamente quiso acompañar a los cadáveres.

Presiden el duelo

Presidían el duelo, el Sr. Presidente de la República, don Ricardo Jiménez Orearuno; el señor Ministro de los Estados Unidos, excelentísimo señor Roy T. Davis; el señor Ministro de Seguridad Pública, don Pompilio Ruiz; Primer Designado a la P. de la R., don Carlos María Jiménez, y Segundo Designado, don Felipe J. Alvarado.

LA PRENSA
DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTOR:
 BERNARDO MERINO
 ADMINISTRADOR
 y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI/
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 Teléfono 71 - 7^a Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

UN PROYECTO DIFÍCIL

Los Estados Unidos de Europa

En la Conferencia internacional que se está celebrando en Ginebra, se pretende iniciar una maniobra política de amplias y trascendentales consecuencias. El representante de Checoslovaquia propondrá a Inglaterra, Rumania y quizás a Bulgaria la formación de todo un frente oriental, que constituya a todas esas naciones en un grupo defensivo. Y como se cree que Inglaterra tiende a formar con otro grupo de naciones un frente occidental, hay la vaga esperanza de poder reunir algún día esos dos grupos y llegar a constituir los Estados Unidos en Europa.

Este vasto proyecto no es imposible; pero es difícil, muy difícil, en estos tiempos que corremos.

No se pueden organizar unos Estados Unidos sin que todos los Estados que entren en la Unión tengan unos mismos intereses económicos y políticos. Y, por ahora, todas esas naciones no sólo tienen intereses económicos muy encontrados y orientaciones políticas reñidas unas con otras, sino que todos aquellos gobiernos están inspirados por recelos y malas intenciones, lo mismo las naciones orientales que las de occidente.

A la hora actual no hay por allá ninguna nación que proceda de buena fe en la política exterior. En los países orientales, los gobiernos se esfuerzan por engañarse unos a otros, y viven mediatizados por las grandes potencias europeas. Estas no pueden engañarse unas a otras porque se conocen demasiado; pero se esfuerzan por prepararse mutuas celadas para cuando tengan que encontrarse frente a frente con las armas en la mano.

Con la clase de gobiernos que hoy se estilan en Europa, con tantas desmedidas ambiciones y con nacionalismos exaltados y agresivos, sería una inocentada muy grande el creer en la posibilidad de unos Estados Unidos Europeos.

Los que hablan de ese proyecto, no mencionan a Rusia, no cuentan con ella. Y no falta quien sospeche que eso del «frente oriental» es una combinación internacional dirigida contra Rusia únicamente. Vendría a ser otra «Santa Alianza» novecenta y flamante, dedicada a tener la propagación de la revolución social, como la otra tuvo por base combatir el espíritu de la revolución francesa.

El miedo al socialismo hace inventar a los gobiernos los más extraños pretextos. Rusia no quiere nada con la Liga de las Naciones porque la considera como una alianza eminentemente burguesa e imperialista, como no quiere nada con las hipócritas Conferencias del Desarme. Rusia no podría entrar en unos Estados Unidos de Europa constituidos por gobiernos enemigos del socialismo. Y, sin embargo, los rusos son los únicos que están formando de verdad una especie de Estados Unidos, puesto que la Federación Soviética ya consta de ocho Repúblicas unidas libremente, mientras las otras naciones están cada vez más desunidas y sólo sienten la necesidad de un apoyo mutuo cuando piensan en el peligro de la revolución comunistas.

Pensar por ahora en los Estados Unidos de Europa es tener demasiada fantasía del pensamiento. Antes volverá a tronar el cañón por los campos europeos y surgirán sorpresas asombrosas que muy pocos entrevén todavía.

BERNARDO MERINO

GRAN FABRICA DE R. PRETOS GASEOSOS DE TODOS LOS GÉNEROS

LA MEJOR

Situada en la Calle 5a. entre Avenida 6a. y 8a Sur

Proprietario: JUAN LUIS CAUPOS

Teléfono Número 190 - SAN JOSÉ - Apartado Número 935

Tres fórmulas de impuestos que se cobrarán

Conversando con uno de los miembros de la Comisión de Impuestos y Tarifas municipales de San José y nos manifestó que la Comisión ha trabajado mucho durante estos días y que después de haber deliberado ampliamente el asunto ha acordado únicamente tres impuestos.

El del 6 por mil al comercio por la importación, la contribución territorial y el de los prestamistas y banqueros que es bastante fuerte.

Se ha hablado de impuesto a las casas de al-

quiler, o, por mejor dicho, al producto de las casas de alquiler, lo cual es un absurdo y a eso no se ha llegado porque ni siquiera se ha presu-

puesto en la Comisión, según nos declara el señor don Julio Padilla. En el municipio parece que tiene poco ambiente la nueva fórmula de impuestos, por que no se concibe que puedan así cobrarse, ya que es nuevo completamente el sistema y rodaje de éstos, pero es la única manera de hacer que la contribución sea equitativa y de gran rendimiento.

Música española

New York.—Se asegura que no es «La vida breve», ópera de Manuel de Falla, la única obra española que se presentará en el Metropolitan en la temporada de 1925-26, sino que también será llevada a escena «Los Pirineos», la obra maestra del Wagner español. Sólo unos cuantos elegidos, conocen el valor artístico de Felipe Pedrell, que murió en agosto de 1922 sin que sus compatriotas al parecer se dieran cuenta de la irreparable pérdida que sufrían con la desaparición del autor de «Los Pirineos».

Pedrell fue más conocido en España por sus composiciones litúrgicas que lo colocan a la altura de un Palestrina, pero no por sus esfuerzos en pro de la música popular ni tampoco por su ópera.

Se sabe que Gatti Casazza deseaba representar esta obra desde que obtuvo la dirección de la Scala de Milán.

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR Favorecidos el 11 de mayo de 1925

SERIE SAGI-BARBA
 Sorteo No. 28
 Contrato N° 36 de Clemente Insigüeres.

SERIE GALLI CURCI
 Sorteo N° 9
 Contrat. N° 94. de Roberto Morill.

TESTIGOS: Jacobo Brilaños, Miguel Angel Chinchilla.

Lea La Prensa todas las tardes

Propósitos de mejoramiento

Esta modesta hoja periodística que desde su fundación se ha sostenido dentro del marco acurado de la más exquisita pureza profesional; que no ha librado campañas sospechosas; que no ha invadido jamás terrenos vedados a las gentes de bien; que ha llevado vida humilde, sin pomposas ostentaciones, ni vistosos ropajes, tiene el propósito de mejorar, correspondiendo al favor que el público le dispensa.

Y para lograrlo, desde el próximo mes, procurará, en la medida de sus fuerzas, dar una información, lo más completa que sea posible, de todos los sucesos que se desarrollen, no sólo en la ciudad, sino también en el interior de la República, para lo que organiza un cuerpo de correspondientes serios y honorables que diariamente por correo o telegrama le transmitan las vibraciones de la vida comercial, agrícola, política y social de sus respectivas localidades.

Haremos paso a paso pero firmemente, hacia el mayor perfeccionamiento sin que ello tenga por mira competencias o rivalidades con ninguna otra empresa similar, ya que sólo aspiramos a vivir como entidad periodística honrada y a llenar una misión dentro de la organización social en que desarrollamos nuestras actividades.

El público, sin que nosotros volvamos a decirselo, se irá dando cuenta de nuestros mejoramientos.

Higienizando un sector de Matina

Se han comenzado en estos días los trabajos de higienización de un sector de la población de Matina que desde hace muchos años era un foco de infección, propicio a enfermedades y a toda clase de epidemias.

El señor Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública ha tomado gran empeño en llevar a cabo este trabajo y efectiva-

mente, destruyó el pantano que existe y que lo forma el brazo del río al pasar por la población, quedará completamente libre de todo mal clima esta región tan rica en agricultura.

Bajo la vigilancia del señor Gobernador de Limón se lleva a cabo esta obra que costará algunos millares de colonea.

La Facultad de Medicina se reúne esta noche

La facultad de Medicina se reunirá esta noche en sesión ordinaria.

Ya hemos dicho que sigue conociéndose el Código de Moral Médica y seguramente será ver-

dictado en esta sesión un informe que se ha pedido respecto de la actitud de los miembros de la Facultad en un asunto relacionado con un dictamen.

Azucar SIEMPRE EL MEJOR y el más BARATO
 J. A. CORONADO
 TELÉFONO 511

Contrabando de opio

Durante la semana pasada, el resguardo fiscal estacionado en esta ciudad hizo una buena labor: tomó una buena cantidad de opio introducida al país de contrabando. Ya desde hace días el Jefe del Resguardo, don Aurelio Castro venía sobre la pista de ese opio, el que al fin fue decomisado.

Por no pecar de indiscretos, nos abstenemos de dar más detalles de esto, por ahora.

Es indiscutible que el Resguardo Fiscal de esta ciudad hizo una silenciosa labor en beneficio de los intereses del fisco, y no sin gran sacrificio de parte de los empleados de ese departamento.

ya que aquí se carece de todo medio de locomoción. Cómo es posible que el Inspector de Hacienda pueda controlar la costa, desde Sixaola hasta el Colorado si no tiene síquiera un bote de propiedad del Gobierno en que hacer sus viajes de inspección?

«Cómo podría la Inspección de Hacienda aquí evitar la introducción de un contrabando en cualquier punto de nuestra costa en el Atlántico, si en ningún punto hay teléfono ni medio de comunicación de transporte?»

De «La Nave», de Limón.

Manuel Madrigal Q.
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
 Baratillo de casimires y ropa hecha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los abonos más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, debido que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo lo para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el auto de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar ace tadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VANDERLINDT

DIRECTOR

Lea La Prensa; su material le interesa

NOTICIAS MUNDIALES Bonos del nuevo

El dictador no piensa reconquistar Marruecos

Madrid.—Los periodistas y hermanos sucesores, Jean y Jerome Thraud, quienes recientemente celebraron una entrevista con el Rey Alfonso de España, han publicado en el periódico 'Midi', de París, una entrevista con el General Primo de Rivera, jefe del Directorio Militar de España. Dicen los periodistas que el optimismo ya seguridad de Primo de Rivera son impresionantes. Al preguntársele acerca de sus dificultades él contestó:

"Nada es difícil. Las dificultades no existen".

Los Thrauds expresaron la opinión de que el optimismo del Dictador no es "de la clase que se hace a la orden. Es el optimismo de un jugador atrevido que sabe que tiene suerte".

Dijo de Rivera, según esta entrevista, que es imposible que España ocupe a Marruecos por fuerza militar y agregó: sería necesario 200,000 hombres para mantener el territorio, y el sacrifi-

cio sería demasiado grande para España".

Discutiendo los cambios ocurridos desde la retirada de España de Marruecos, dijo: "somos ahora nosotros los que estamos apretando al enemigo. Nuestras patruillas se llevan sus cosechas y su ganado. Abdel Krim cada vez encuentra más dificultad en mantener la obediencia en sus tribus".

"El parque que abandonaron los españoles se les está empezando a acabar. Esperamos recapturar a Alhucemas dentro de poco y entonces limitaremos nuestro esfuerzo militar a rectificar la línea".

"Sin embargo, no tengo intención alguna de comenzar la reconquista de Marruecos. Eso sería una empresa loca".

De Rivera declaró que el ejército español ahora toma un solo 'block' en el que no hay juntas y donde todo el mundo obedece a sus superiores.

Acusación contra una Embajada rusa

Berlín.—Toda la prensa alemana comenta en tonos alarmantes el resultado del proceso de Leipzig, del que según dimos cuenta, salieron condenados a muerte tres de los 16 comunistas acusados de haber creado la cheka alemana.

En general se acusa al gobierno de Moscú de estar abusando de la confianza y amistad del de Berlín.

La embajada rusa en la capital de Alemania, permanece en silencio a despecho de que el tribunal de Leipzig, la calificó de centro de las actividades revolucionarias de los bolcheviques alemanes.

Se asegura que el embajador ruso no interpondrá su mediación para salvar de la muerte a su compatriota Alexander Sobiesku, jefe de la cheka alemana, el cual ha sido condenado a la pena capital en unión de los alemanes Félix Neumann y Ernest Poege.

La copa del diplomático

Washington.—El señor don Jorge Blacud Jofre, agregado de la embajada de Bolivia en Washington, participó en un escándalo que ha sido muy comentado en los centros diplomáticos de la capital.

El citado señor se hallaba en un restaurant, en unión de varios amigos que bebían secretamente, por temor a los agentes prohibicionistas.

Uno de estos, al advertir la trasgresión, intentó apoderarse de la botella y entonces el señor Blacud se batió con él a puño limpio.

En vista de su agresividad, intervinieron otros agentes y procedieron a su arresto, pero fue luego liberado, al reclamar su inmunidad diplomática.

Bonos del nuevo empréstito

Se dice que mañana se publicará en «La Gaceta» el decreto ordenando la emisión de bonos del nuevo empréstito que se especifica en la ley liquidadora de la deuda francesa.

Ayer, el señor Ministro de Hacienda le presentó al Presidente de la República el texto de ese decreto, en el cual se reglamenta la emisión de los mencionados bonos.

Como es natural, el Ministro de Hacienda labora de perfecto acuerdo con el Presidente de la República, el texto del decreto responde al criterio de ambos señores y a lo que ya quedó especificado en el proyecto que aprobó el Congreso.

Por esto es de esperar que el Presidente firme hoy mismo el decreto y que La Gaceta lo publique mañana.

ABUNDIO SECO
EN EL MERCADO

Surtido de casimires ingleses de todas clases — Gran existencia de loza fina — Armas de fuego para cacería — Precios al alcance de todo el mundo.

TESTAMENTO DE CARIT

Premio a Lavanderas CONCURSO

Se abre un concurso entre las lavanderas de la ciudad de San José, para que se otorgue, por medio de votos, el premio que instituyó el Dr. Carit en su testamento.

El efecto, se llenará el cupón que se adjunta y se remitirá a don MACAVEO VARGAS, Presidente del Tribunal.

También pueden enviarse votos en cualquiera otra forma, si no quiere utilizarse el cupón. Cada voto irá firmado por el remitente.

PREMIO A LAS LAVANDERAS LAVANDERA MAS BONITA Y VIRTUOSA,

- e 18 á 22 años es
 - e 17 á 21 años es
 - e 16 á 20 años es
 - e 15 á 18 años es
- Firma,

Los cupones se recibirán hasta las dieciséis horas (6 p. m.) del 15 de mayo en curso.

6 de mayo de 1925.

ROGELIO SOTELA
GOBERNADOR

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO EFOMIO QUININA (Pastilla). Los boticarios devolverán el dinero si no puede curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTOS
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 594

Un gran torero ingresa en un asilo

Sevilla.—El famoso torero Minuto, idolo en un tiempo de los fanáticos y a quien se le pagaron millones, ha ingresado en un asilo de caridad por su extremada indigencia.

Se reúne la Liga Nacional Nicaraguense en el Consulado de Nicaragua

Hoy, a las 7 de la noche, en el local que ocupa el Consulado de Nicaragua, se reunirá la Liga Nacional Nicaraguense, para tratar asuntos de suma importancia para la estimable colonia nica, entre ellos, el de la protección necesaria. A cada uno de los miembros en caso de necesidad.

Una triple herida por un toro

Madrid.—La famosa triple Lopetegui, resultó herida durante la impresión de una película en que toreaba el matador Becerro. El accidente ocurrió en la finca del Guadarrama. El pronóstico de los médicos es reservado.

El Sr. Fiscal de la Liga, don Juan Rafael Herradora, al comunicarnos la noticia nos suplica, en nombre de la Directiva de la Liga, la asistencia de todos los socios para esa importantísima sesión.

Corresponsales

En poblaciones de más de 10,000 habitantes, la «Editorial Guerrri» desea nombrar corresponsales para propagar sus obras y novelas por entregas con regalos. Referencias y condiciones a Editorial Guerrri. Gran Vía, 5, Valencia, (España).

Suscribase Ud. a LA PRENSA

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS
Adela v. de Jiménez e Hijos
SAN JOSE — COSTA RICA
Teléfono 278 Apartado 343
Fundada en el año 1906 por el Ing. Lesmes S. Jiménez

El Boletín de Fomento

El Boletín de Fomento ha llegado a nuestra mesa de redacción.

Trac selecto y variado material de lectura así como las ilustraciones son interesantes, particularmente en lo que se refiere al cultivo de la morera para la intensificación de la industria de la seda.

El Departamento de Agricultura, del que es Director don Julio E. van der Latt, no emite gasto alguno para dar amplia información bien detallada y mejor servida a los agricultores del país con el afán de que se mejore en lo posible la agricultura.

En este último número correspondiente al mes de abril se encuentra el siguiente sumario:

Instrucciones sobre el cultivo del cacao, el cultivo de la morera y la cría del gusano de seda, abonos, circulares, e insecticidas. El gran abono cianamida; ventajas de la crianza del cerdo; cólera de las gallinas. Los remedios empiricos son peligrosos; protección para las cosechas de algodón; destrucción de las hormigas; plagas de ratas; para matar los gusanos blancos; para combatir eficazmente la langosta; enfermedad del café nueva en Costa Rica; una reforma a la enseñanza que tiene que ver con la agricultura.

United Fruit Co.
SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y partirán los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los jueves en la mañana, y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador.
San José, Abril 4 de 1925.

Fabrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, gran grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Suscribase usted a La Prensa

LA TRAGEDIA

Viene de la 13. pág.

El ministro de Gobernación

En la estación también estaba el Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía; e inmediatamente, encargado del Despacho de Relaciones Exteriores, don Rafael Castro Quesada.

Comisionado del Gobierno

Comisionado del Gobierno para acompañar los restos de los aviadores hasta France Fieldes el señor Coronel don Francisco Bonilla Carranza.

En la estación

Era tan grande la concurrencia de gente en la estación del Ferrocarril del Atlántico, que la policía tuvo que mostrarse enérgica para impedir que la muchedumbre invadiera la Estación, estorbando el paso del Cortejo.

Enviaron ofrendas florales

Las siguientes personas enviaron ofrendas florales a la memoria de los héroes: Comité de la

Cruz Roja Costarricense, Presidente de la República, Eduardo Zapata, Manuel Montero, Luis Demetrio Tinoco y señora, Mr. Roderick Urkes, señora e hijo, Enrico Actón y señora, ministro de Italia, Jhon M. Keit, Mr. J.E. Clerck, Margarita Durand y de Corcellé e hija, Francisco Bonilla Carranza y Hortencia de Bonilla, Marcos A. Madrid Q., Antonio Mediz Bello y señora, Ministro de México, Comandancia de la Primera y Segunda Sección de Policía, Dirección General de Policía, Mr. Henry Miggs, Marian Rodríguez y señora, Manuel Montejo y señora, Felipe J. Alvarado y señora, Elías A Rivas y señora.

Roy T. Davis y señora, Mr. Causen May P. D'ano, Rosa Poza E. Harold M. Dean, Ministro de la República Argentina y señora, Ote Cattarino, Jhon M. Botini Romeo González y señora, Alfonso Chesse, Efraim García, Diego Povedano y señora, Carlos María Jiménez y señora, Maximiliano Soto y señora, Walter E. Field y señora, Margarita Corcellé Durand, M. Guénier y otros que no nos fue posible apuntar.

Salida para Limón

A las nueve, pasados unos minutos, salió el tren para Limón, llevándose los cadáveres, medio carcomidos por el fuego, de los que antes llegaron a ésta llenos de vida, en plena

floración de ensueños, atrevidos, audaces, cruzadores del espacio, dominadores del aire, que llevaban, de seguro, dentro del alma, una inmensa floración de ensueños, ilusiones y quimeras.

Homenaje de "La Prensa"

«La Prensa», haciendo suyo el dolor general, rinde postre tributo a la memoria de los valientes aviadores norteamericanos, y devotamente, hace voto porque la Santa Madre Tierra sea propicia a los bravos luchadores, que en vida, supieron desafiar serrenamente los innumerables peligros que encierra una profesión tan aventurada como es la aviación en los actuales tiempos.

Descansen en paz los que fueron nobles, generosos y valientes.

La muerte entre las alas

Ayer en las primeras horas del día, los aviadores A. W. Watson y Otto Henson, cayeron en garras de tragedia, ellos como todos los aviadores, llevan la muer-

te entre las alas a quien le sonrían, con gesto indiferente son los hombres que tienen el furor del espacio y tejen sus sueños entrando hacia la altura. Son ellos los ágiles viajeros, los reyes del paisaje. El alba los contempla en vuelos caprichosos y las tardes bordadas de colores, los ven atterrizar como aves que retornan a sus nidos; son ellos soldados de la guerra y aves de la paz, los ases de la altura.

Le ríen a la vida y le ríen a la muerte. Cuantas veces los vimos perderse en el corcín lejano de los montes tornando a sus hangares, Watson y Henson cayeron al emprender su marcha; cayeron con sus alas bañadas por el sol de la mañana. Los vieron los perfiles de las colinas, pasar como esas aves tornasoles, aves viajeras que en ciertas épocas del año pasan por sobre el continente cambiando de estaciones. Estos dos soldados que traían un mensaje de simpatía por encima de las cumbres de nuestras montañas son acreedores a una corona de recuerdo en el alma de mi patria.

RAFAEL LlNO PANIAGUO

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA
ANTONIO VALERIN
 Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.
 Teléfono No. 799 : Precios económicos.

Se encontró un barco enterrado en una playa

Sarasota, Florida.—Los trabajadores ocupados en hacer la excavación de un canal que ha de avanzar por las propiedades de la playa de Sarasota han encontrado los restos de un barco hundido, que se crea haya sido víctima de algún huracán o la obra de los piratas que merodeaban por los mares antiguamente.

Aparentemente se trata de un barco de vela, equipado con una rueda a los lados. Está enterrado en la arena a una profundidad de unos doce pies, y fue descubierta por los trabajadores de una de las dragas que están abriendo el canal.

El herraje del barco está muy oxidado, lo que indica, según la opinión de los expertos conocedores de la oxidación, que el barco está enterrado desde hace cien años o más. En la actualidad está a unos 200 pies de la línea de marea.

El trabajo de excavación se ha dispuesto de modo que quede descubierta el barco y su cargamento. La base de la máquina se encuentra al centro y está hecha de madera dura, la cual se encuentra muy bien conservada, a pesar de que el casco está completamente podrido.

Los habitantes más viejos de la ciudad dicen que hace muchos años una compañía, cuyo nombre no recuerdan, gastó \$150,000 buscando un barco que se creía perdido en el Golfo a unas 60 millas al Sur de Tampa. También recuerdan que el barco transportaba un cargamento valioso.

Próximo vuelo de París a N w York

París — El vuelo que hace tiempo se proyectó, de París a New York, se intentará al rededor del 20 de julio, según se anunció por Paul Tarasen y Francis Coli, aviadores distinguidos los dos.

Ellos tratarán de ganar el premio de \$25000 ofrecido en 1919 por Raymond d'Orteig para el primer vuelo sin parada desde París a New York. Liensan efectuar el vuelo vía Inglaterra, Irlanda, Terranova, y Nueva Escocia, en un hidroplano que se está fabricando con un motor de 500 caballos, hecho en Francia bajo patentes alemanas.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas editoriales de España con gran rebaja de precios

Suscríbase a La Prensa

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York.....	400 1/2
Londres.....	388
París.....	105
España.....	293
Italia.....	83
Suiza.....	387
Bélgica.....	102
Dólar sobre Berlín	400
Amsterdam or. am	40

uscrríbase a La Prensa

Los socialistas y los militares son irreconciliables

Madrid.—«El Debate» dice en su editorial que los ejemplos que están dando Bélgica, Dinamarca y Suecia prueban que los socialistas ambicionan la supresión del ejército.

Y añaden que los ideales que persiguen los socialistas son irreconciliables con los que persiguen los ejércitos.

Aunque aparezcan momentáneas y superficiales coincidencias cuando se habla de relaciones cordiales entre socialistas y militares, se desconocen las finalidades de ambas tendencias.

El periódico «El Socialista», publica un editorial en que dice que sigue siendo fiel a los principios sustentados hasta aquí, con te indestructible en el porvenir del internacionalismo.

Declara el director del periódico que los comentarios que se han publicado por otros colegas son infundados, pues su diario nada tiene que ver con la política que adopte el Partido Socialista.

Partieron las aeronaves

A las once de la mañana partieron para la Zona del Canal las aeronaves americanas después de haber asistido al acto de duelo de los cadáveres de los dos infortunados aviadores que perecieron ayer en el accidente.

El señor Ministro de los Estados Unidos Mr. Davis partió en el tren que condujo los restos hasta Limón.

LA COMPETICION A COSTARRIENS
 TIENE SIEMPRE PA LA VENTA.
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

El infante don Alfonso mató un toro

Sevilla.—Las corridas de toros continúan siendo de España el deporte nacional. El infante don Alfonso, sobrino del Rey Alfonso, fue invitado a participar en una «tenta» de becerros en un cortijo de los Palacios, provincia de Sevilla.

El noble diestro demostró su gran habilidad con el capote y después de derrochar filigranas taurinas, con regocijo de la selecta concurrencia tomó espada y muleta y con depurado estilo, mató el toro con «media lagartijera».

El entusiasmo de los espectadores no conoció límites y como recompensa suprema, al regir el autor de la diestra la creja del toro,

Libros en venta en la Dirección de LA PRENSA

- OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN A \$ 3.50 el tomo
- El peligro yanqui.
- España en el crisol
- Las columnas de Hércules, farsa novelesca.
- El archipiélago maravilloso, novelas
- La República de los Soviets, \$ 1.00

Lea LA PRENSA

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINI NI
 Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 Apartado 334 Teléfono 61

TALLER DE ENCUADERNACION
ALBERTO BARRANTES
 Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.
 Casa Falcó, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida
 Este No. 344, Teléfono 71, Apartado «P»
 SAN JOSE—COSTA RICA

PINOTEA
 Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros
 TABLONCILLOS para PISOS, TABILLAS DE FERRIS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.
 La enorme existencia se está agotando.
RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acordada a 8 cms pie lineal.
 —BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD—
 Depósito: Edificio Escuela Juan Pafael Mora.
 FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Lea "La Prensa" de mañana

DEPOSITO EL LIBANO
 de ARTURO VOLLOS.
 Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, fajillas, regla, cadencillos, etc
 No olvide que es el que vende MAS BARATO
 Llame al teléfono No. 799
 100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSE

OVER-ALLS
 recibió
ROBERT

MAIZ EXTRANJER
 OFREZCO PARA LA VENTA
ALMACEN
Tomás Fernández
 Apartado 614 — Teléfono 98